

# UN LIBRO DESCONOCIDO DE CLAUDIO GAY

Por Braulio Arenas

La labor verdaderamente gigantesca de Guillermo Feliú Cruz, se mantuvo sin cansancio casi hasta el día mismo de su muerte.

Así nos lo comprueba la Editorial Universitaria al publicar ahora la ("Noticia y copia fiel de un libro desconocido de Claudio Gay"), debida a la pluma siempre enhiesta de Feliú Cruz y fechada el 29 de noviembre del año recién pasado.

Tal noticia está encerrada en un hermoso cuaderno de gran formato y que constituye una honrosa mención para la imprenta chilena, ornada con el bondadoso semblante de Gay y las despiertas facciones de Diego Portales.

Entre paréntesis, sería deseado nuestro que la Universitaria editase este retrato de Portales en una amplia tirada aparte, pues el cuaderno que comentamos ha sido publicado en una edición restringida.

La noticia que nos suministra Feliú Cruz acerca de la obra desconocida del investigador francés, se refiere al desglosamiento que éste hizo de algunas láminas de su "Atlas", el que a su vez es el acompañamiento gráfico de los 28 volúmenes de la "Historia Física y Política de Chile", publicados en Francia desde 1844 a 1865.

La imprenta de Thunot, a la que se encomendó este trabajo verdaderamente trascendental para la cultura patria, se encontró, al terminar la impresión, con un exce-

dente de algunas láminas, las que utilizó Claudio Gay para confeccionar, en la misma imprenta, un Album de distribución privada entre sus amigos.

Tal Album, según la descripción suministrada por Feliú Cruz, reza de esta manera: "Album d'un Voyage dans la République du Chili" y contiene 68 reproducciones referentes a la historia y a las antigüedades chilenas, a las costumbres araucanas, a la zoología y a la botánica del país, siendo su año de impresión el de 1854.

A la diligencia de Domingo Edwards Matte, y a su amor por cuanto papel impreso se refiriera a nuestro país, se debe la conservación de un ejemplar de esta escasísima obra. En el remate de la biblioteca del distinguido bibliófilo, octubre de 1967, salió a luz el Album, y fue el propio Feliú Cruz quien se interesó por adquirirlo para la Biblioteca Nacional.

Queremos consignar este rasgo del maestro recientemente desaparecido, un rasgo que acentúa su preocupación por aumentar y preservar nuestro acervo cultural, difundiéndolo en tantos rasgos suyos desde el magisterio hasta la dirección de la Biblioteca, desde el ensayo histórico hasta la publicación de los viejos periódicos chilenos.

Amplia labor la suya que, al juzgarla en su amplitud, torna más sensible su ausencia.

ha P. Rente. Santiago, 27-1-1974. P. 19. Supl.

672 885

## Un libro desconocido de Claudio Gay [artículo] Braulio Arenas.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Arenas, Braulio, 1913-1988

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un libro desconocido de Claudio Gay [artículo] Braulio Arenas.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)